



CFE-CGC/UNSA France Télécom - Orange

Adresse postale : 12 rue Saint Amand

75505 Paris Cedex 15

Tél : 01 40 45 53 23 - Fax : 01 40 45 51 57

E-mail : secretariat@cfecgc-uns-ft-orange.org

Communiqué du 11 février 2011 à 8h

Départ de Didier Lombard : un héritage calamiteux

Monsieur Didier Lombard vient d'annoncer sa démission prochaine de la Présidence du Conseil d'administration de France Télécom. La CFE-CGC/UNSA se félicite de cette annonce et de la nomination de Stéphane Richard comme nouveau Président.

Le départ de Didier Lombard est un élément indispensable à la reconstruction de la confiance du personnel.

Un héritage calamiteux

Didier Lombard laisse un héritage calamiteux :

- 30 000 suppressions d'emploi (un emploi sur 4) en 5 ans,
- une entreprise traumatisée par une crise sociale sans précédent dans l'histoire de France
- un chiffre d'affaires qui a stagné à 49 milliards d'euros entre 2005 et 2010...
- un recul de la 3^e place à la 8 ou 9^e place des opérateurs mondiaux
- plus d'un milliard d'euros de pertes cumulées dans les activités contenus (TV, cinéma, jeux, etc)
- une action qui a baissé de plus de 30% depuis son arrivée (24 euros en février 2005, 16,2 euros actuellement),
- un dividende qui a progressé de près de 200 % de 0,48 (dividendes 2004) à 1,40 euros
- une destruction de la filière télécom par le choix de constructeurs chinois au détriment d'Alcatel, Sagem ou Thomson...

Une reconstruction enfin possible si l'Etat le permet

Si Stéphane Richard semble avoir réussi à constituer une équipe en France (Delphine Ernotte, Bruno Mettling, Pierre Louette) soucieuse de l'intérêt collectif, et dont les compétences sont reconnues, il appartient désormais de proposer un véritable projet d'entreprise aux personnels.

Le travail qui attend la nouvelle équipe semble titanesque et lourdement entravé par le comportement d'un actionnaire irresponsable : l'Etat (et le FSI) à 27% plus préoccupé par le montant des dividendes que l'intérêt général.

La CFE-CGC/UNSA demande à l'État de se comporter en actionnaire responsable et transparent et de veiller à ne pas entraver le fonctionnement de France Télécom.

Les télécoms et les technologies de l'information sont un enjeu essentiel pour notre pays.

Contacts :

- Sébastien CROZIER, élu de la CFE-CGC/UNSA au Comité Central d'Entreprise de France Télécom (06 86 27 32 72) - sebastien.crozier@cfecgc-uns-ft-orange.org
- Pierre MORVILLE, Délégué Syndical Central CFE-CGC/UNSA de France Télécom-Orange (06 62 22 78 35) - pierre.morville@cfecgc-uns-ft-orange.org